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ي ال خلاصة الدرس
 مانونثال و ثان 

 التصغي  

ساكنة ويقتصر على ذلك إن كان الاسم ثلاثيا   إذا صغر الاسم المتمكن ضم أوله وفتح ثانيه وزيد بعد ثانيه ياء

ي قذى قذى
ي فلس فليس وف 

ي درهم دريهم   فتقول ف 
وإن كان رباعيا فأكير فعل به ذلك وكسر ما بعد الياء فتقول ف 

ي عصفور عصيفي  
 ثلاثة فعيل وفعيعل وفعيعيل. فأمثلة التصغي   وف 

 

ي تصغي  مغرب 
ء كل من التصغي  والتكسي  على غي  لفظ واحده فيحفظ ولا يقاس عليه كقولهم ف  ي قد يج 

ي باطل أباطيل. 
ي جمع رهط أراهط وف 

ي عشية عشيشية وقولهم ف 
بان وف   مغي 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

  : ي
ون   لمشاهدة الدروس يمكنكم مراجعة الموقع الالكير

اضيةلتعليم ��  (imamsadiq.tv)ة ويلدروس الحوز احوزة الإمام الصادق عليه السلام الافير

https://imamsadiq.tv/ar

